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在
3. 我被選為院士的最大原因是一些

有名的人的支持，首先有王兆振博士推

動，交大張俊彥校長提名。張校長是台灣

第一位本土博士，從交大研究生起，一路

上升，成為半導體專家。我第一次去台灣

時就認識了張校長，看他一路成長，覺得

很驕傲。這次為我提名院士，我衷心感

謝，其餘的院士提名人除王兆振博士外，

另有施敏教授、薩文唐教授、方復博士、

葛守仁教授和厲鼎毅博士，他們都是電子

界的權威，能贊助我，我感到很榮幸。

總之，我這一次被選為院士和六位諾

貝爾得獎人同列，是無上的光榮。

授。 1974年，我們再度去台灣時，我們的

領隊潘文淵博士說動了孫運璿院長，孫院

長決定撥款五百萬美金成立「工業研究院

電子所J '由王兆振博士擔任所長，同時

潘文淵博士在美國找了我們幾個人做顧

問，引進技術'網羅人才。從那末開始，

國建會不斷回台介紹新知識，國外人才回

合資IJ 業;到如今，台灣的電子工業巳成為

最大的工業，台灣積體電路公司，巳成為

世界最大的半導體鑄矽廠(silicon

foundry) 。交大的半導體實驗室和論文發

展在世界大學中都居首位，我從事半導體

工作已有半世紀，和台灣有以往關係因此

沾光。

••••••••••••••••••••••••••
獨樂樂不如與眾樂樂

(學唱卡拉OK~~)

朱志豪

原來是女兒被有線麥克風絆倒，頓時的叫

吼聲變成啼哭聲，而更糟的是麥克風接頭

斷裂，完全不能使用。

有線麥克風惹的袖

平常喜歡閉口唱歌自娛的我，不得不

動手將工具搬出，替Laser機接口做整形

縫合手術，因為我在交大是學電子的，所

以這些還原工作還難不倒我。但這問題也

出來了，這台修好了，下次還會絆倒其他

人，而將來每個家庭中只要用有線麥克風

就會有同樣狀況發生。

看見每個家庭中都少不了一部雷射

機，大銀幕電視機，功效擴音機或混音

機，而且幾乎都操在日本牌子的控制之

中，使我想到十四年前Laser機剛上市時

我就買了一台價值上千，碟片每張上百的

先鋒牌機，那時只能買有線麥克風(塑膠

外殼)來唱卡拉OK '附上十呎的線;每當

我學唱時(高中音樂不及格)，女兒就抱

著奶瓶做我唯一的忠實聽眾，出來看到底

每晚我在叫吼些什麼?有一晚，夜間人

靜，我正唱得興高采烈，如入無人境界之

時，突然從暗淡的燈光下，閃出一個影

子，人仰馬翻，應聲倒地，牛奶滿地流，
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結果不到二公尺一轉身，這日本貨信號就

中斷了，而我設計的無線麥克風在其倉庫

中都不斷訊，考驗成功!老闆有了信心，

馬上先定了三十組，六十天後交貨，從此

以後再也看不到日本貨，而我的產品，終

於上了市場。

14年前，正值家用無線電話起步，我

在電話公司從事無線電話的開發工作，忽

然想到如果能用無線電的傳送原理，做戚

家庭式的卡拉 OK無線麥克風，取代有線的

麥克風，不是能唱得更自由自在，不必受

到線的牽絆嗎?為了使一般家庭能負擔得

起，所以不得不去海外製樣品，開模具，

開始做起空中飛人來，跑起兩岸三地，結

果不但把在美國的工作跑掉了，更加上後

來經濟不景氣，等我回來，將剛設計好的

樣品做出時，積蓄也用得差不多了，雖然

努力去找工作，可是四處碰壁，只有走上

了不歸之途。

卡拉OK無線麥克風的誕生
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美國 Shure (思爾)公司在我發明卡

拉 OK' 無線麥克風後三年，想以挖角方式

聘我去 Shure設立高頻部門，發展無線麥

克風，因為以前思爾牌已經營三代八十多

年，一直從事有線麥克風的製作:我看到

那古老的公司，竟然一台高頻設計儀都沒

有，再加上芝加哥相當冷，我對這家公司

非常失望，同時知道這家公司在無線高頻

領域內要和我比，已晚了三年，我謝絕

Shure公司的邀請，回到溫暖陽光的加

州，加強我的研發設備，做更進一步的產

品改良設計，直到目前我在自動控制雜音

而予以壓制使得動態範圍能永保在 100dB

以上，已超越了 Shure 傳統式，雜音萬一

出現，用戶必須用調棒重新調整的技術。

試想這種設計以落後我ARK 至少三年，而

Shure 用的小型玩具盒，叫價是我們的兩

倍，我們中團人應該非常悲(自)豪，但

不驕傲。為迎接數位式無線麥克風的開

發，如有心或有財力而不怕冒險的企業人

士，有高科技背景的專家，有市場開發及

銷售的高手，不妨和筆者連絡，我們要集

合中國人的智慧與凝聚力，不分省籍、不

分老少、更不分男女與學校，做出世界上

一流的產品，領導世界，讓其他國家跟著

我們中國人的科技走，讓美夢成真。

接受現實的考驗

變成無業遊民後，手捧著心血結晶，

(無綠卡拉 OK麥克風) ，只要是賣日本雷

射機的店家，就去告訴他們現在已有新的

寵兒(無線麥克凰， )而且是我設計出來，

價位只要買得起雷射機的大概均買得起此

新產品，但是所得到的回應是:日本人都

沒有開發出來，你算老幾?當然心中口商咕

著，我是堂堂中國百年長春藤學校畢業，

你憑什麼看不起我?也許日本貨充斥市場

已久，且日本人的仿效功夫真的知傳說

中，只要美國有一本科技新書，第二天日

本就有翻譯本出來，皇天不負苦心人，每

天在炎熱的時刻東奔西跑，吃了許多閉門

羹，終於全國家電的老間要我用自己的樣

品，來試他們兩萬呎的倉庫，不能有斷訊

或雜音。天啊!這是何等的苛求!而他的

銷售經理居然也不知從那裡拿了一支進口

的麥克風(大概當時也是美圍僅有的一隻

先鋒牌無線麥克風樣品)也要一起來試，
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了一個調查，發現唱卡拉OK使日本人的自

殺平下降至原有的百分之二，可見唱卡拉

OK能將緊張的心情放鬆，將不愉快的事拋

諸九霄雲外;也可以說大部分想不間的

人，如果又不能以唱卡拉OK來舒解，走上

不歸途的比率將較大。

無線麥克風的誕生使ARK (愛歌)聲

名大躁，產品走入了愛唱歌的家中，頭腦

快的商人，群起仿造，就連日本也不例

外。幸好高頻有其天然的保譴層，十家廠

商畫虎，九家類犬，居然好幾家工廠均因

做不出來而閥門大吉，期間包括一家知名

日本卡拉OK公罰，在德、法、英、美、日

等均做得非常成功;幾年前有一次在全美

電子展中的美國某公司的 VP-Marketing拿

了他們公司第一次做的無線麥克風新武器

給我看，我看了一下馬上告訴他，最好去

找工作，果然這家公司不到一年就因為做

無線麥克風而關門大吉。因為高頻 (RF)

方式不易完成，他們用紅外線來做，結果

距離不到六公尺，怎樣去迎合大眾至少三

百公尺的距離?結果以前不做無線麥克

時，賺了大錢，買了辦公大樓，開始做無

線麥克風，把賺的錢都賠光了，怎能不說

是無線麥克風惹的禍呢?

轉眼已經歷十於年，但仍不見日本、

韓國貨的無線卡拉OK麥克風，在美國市場

上，主要是因為高頻的設計完全憑經驗，

看不到也摸不到，書上又寫得不多，同樣

的線路去仿，只要不同的材料就會有截然

不同的效應產生，雖然原子彈第一個由歐

本海默做出來稱為原子彈之父，而中國原

子彈第一個由交大的錢學森做出來，稱中

國原子彈之父，依此推理，許多同學、朋

友也戲稱筆者說既然第一個做出來就冠以

卡拉 OK無線麥克風之父，說起來這個頭衛

還幾乎使我一文不名，傾家蕩產呢!看到

我私人實驗室中的設備，只是一個頻譜

儀，身價就幾乎是兩部賓士車，所以在投

入發展無線麥克風前我開賓士，作出來的

初期，只能開豐回車，時常吃泡麵，而且

賣掉三棟阿罕布拉的房子，購買研發用的

儀器，結果原本是寓公， (指收房租過日

子)差點就變成愚公了。

卡拉OK無線麥克風之父

我走到許多地方去，看到自己的心血

過佈在大銀幕電視及雷射機旁，心中自然

安慰， 93年大專聯合校友會長林俊宏當時

就買了數套我們剛上市的無線麥克風，早

期交大會長陳宏正一聽說無線麥克風上

有，馬上就購買，我想他們唱歌一定希望

自由自在的，不喜有線的束縛，或許有線

麥克風也曾將人絆倒，曾幾何時也相當困

(朱)豬怕肥人怕出名，

其實卡拉OK的名字及影響是非常革命

性的轉變，就好比農業社會轉到工業社

會，先進的國家其休閒方式各異，而日本

人因工作太緊張，時間太長，而在大家下

班後，先到酒廊( pu b) 去，唱唱歌輕鬆

一下，再回家。筆者曾親自在無線卡拉OK

及 Laser機尚未問世前去日本考查過，回

想當時晚上十時，由日本某大公司老問陪

同，暸角早日本人的生活，白天高級主管開

會，晚間十點開始陸續下班，先到酒廊唱

卡拉OK '用的是有線麥克風'8 Track

Tape或 Beta Format的 Tape' 直到晚上十

二時才回家休息，仍保有日本男人回家愈

晚表示自己在公司的地位愈高的思想，事

實上心理學家， Dr. Sakara及Dr.YIiyano做
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會長烏榮復更以曼麗一曲得獎，張;叔華也

在職業水準之上，其餘女口中興的韓幼琴更

以台語歌稱雄，史迺麗更是有磁性老歌屢

得名次，東吳的石力生，于仁豪歌唱實力

也不可輕視，前北加州交大分會會長陳

洗，陳 j台宏不但能唱而能即興作曲，口昌地

方小調，功力深厚，經過一番苦練後，很

可能成為明日卡拉 OK之星，今日角逐會

長，必須將歌練好，造和古代比武而現在

比歌，有異曲同工之妙。諸位朋友，如果

你要競選會長，可千萬別忘了將唱卡拉OK

列為現在的必修課程，並請牢記，唱卡拉

OK用 A眩(愛歌)麥克風，萬事OK 。
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有備無患，居安思危

筆者近日參加許多學校的年會，發現

一個現在要做會長的必備條件，就是要會

唱歌而且要唱得好才能更上一層樓，在師

大的年會上就看到劉會長先唱一高難度的

歌;前會長方嘉陵和張祖芬的雙人枕頭;

政大會長 葉安利就是唱得比角逐者高

明，而登上聯合校友會會長寶座，政大前

朱志豪學長小檔案:

交通大學電子物理系60級校友:現任交

大南加州校友分會會長: ARK國際公司

總裁:約瑟芬藝術學院院長。中國第一

位設計製造出卡拉OK無線麥克風，並使

用在卡拉OK雷射機上，技術領先美、

日、韓等國。

惑，有時一衝動，就說這是我設計完成

的，久而久之，這硬體 (Wireless

Y! icrophone) 的成功讓人覺得理所當然也

會軟體(指唱卡拉 OK) ，殊不知我最怕上

台將那肥胖的啤酒度(肚)展現，再加上

五音不全，聲音夾雜著顫音，原來沒有失

真的麥克風，經過我的歌聲，失其外又有

異音，幾乎將辛苦設計的硬體形象破壞。

獨樂樂不如與眾樂樂

古人說得好，如果自己喜好唱歌作

樂，不如大家一起來唱歌作樂，因為人在

沮喪或高興時只要高歌數曲則煩惱一掃而

室，心中自然舒暢。跳舞則不然， )心、中不

爽，說什麼也跳不起來，而且舞伴是否能

協調更是和心情有關。當然如果有一群

人，一起來唱則更比單獨一人唱來得過

癮，基於這個考量，我組織一個 ARK (愛

歌)卡啦OK俱樂部，聘請老師，高光勃，

馮莉婷於星期四晚上和許多和我一樣想唱

而唱不好的一起切磋，甚至許多想在當年

作歌星而不能圓夢的，現在參加這個俱樂

部後，在社區經常登台拿到好的名次，水

準絕對不亞於電視台之歌星，這也要感謝

幾位老師在百忙中抽空來給歌友的指導與

鼓勵，在此也表達由衷的感謝。
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